
W W W.PURANOTICIA .CL JUEVES 08 DE FEBRERO DEL 2024 DIARIO DIGITAL EDICIÓN 43

El caso de Barrio Botania y 
cómo planificar las ciudades 
para prevenir nuevas 
tragedias

Anatel anuncia que 
evento de ayuda a 
damnificados será 
realizado por ellos

Confirman 
intencionalidad en 
incendios de la región 
de Valparaíso: peritajes 
corroboran el uso de 
parafina y bencina en la 
zona

Exministro 
Hinzpeter 
desclasifica deseo 
de Piñera para el 
futuro del país: “Una 
gran coalición”

¿CUÁNTOS 
DESAPARECIDOS HAY EN 
LOS INCENDIOS?
• Subsecretario de Justicia, Jaime Gajardo, y alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, chocan en las cifras 
entregadas y generan confusión.
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Exministro Hinzpeter desclasifica 
deseo de Piñera para el futuro del país: 
“Una gran coalición”

En su llegada 
al ex Congreso 
Nacional, el 
exministro del 
Interior del 
exmandatario 
abordó la especial 
relación que 
mantenían, 
además de sus 
anhelos políticos 
para Chile.

L a mañana de este jueves 
el exministro del Interior 
Rodrigo Hinzpeter, llegó 
hasta el Salón de Honor 

del ex Congreso Nacional para 
asistir al velorio del expresidente 
Sebastián Piñera, donde expresó 
su pesar por su fallecimiento. 

“Chile perdió un gran líder, yo 
perdí a un gran líder, pero también 
un gran amigo, 35 años de amis-
tad y en fin, lo quería mucho, y 
tengo la impresión que era recipro-
co”, comenzó expresando. 

En esta línea, expuso que, a raíz 
de su muerte, espera que “se gene-
re un espacio de mayor diálogo, 
amistad cívica y trabajo conjun-

to con el Gobierno. Eso sería algo 
muy virtuoso de una situación 
muy trágica”, asegurando que 
cuando se pierde a un “gran líder” 
el espacio político vacante “se llena 
con su figura, con su pensamiento y 
forma de actuar. Espero que el va-
cío que se va a producir sea llena-
do parcialmente por el recuerdo 
y el legado político y humano del 
expresidente Piñera”.

Sobre los deseos del exmandata-
rio para el futuro del país, Hinzpeter 
aseguró que “una de las cosas que 
expresó el Presiente Piñera hace 
poco tiempo, es que a él le gusta-
ría ver una gran coalición desde 
Amarillos por Chile hasta Repu-

blicanos, a mí me gustaría que la 
centro derecha gobierne nueva-
mente el país y pienso que esa es 
una muy buena forma de enfren-
tar la próxima elección presiden-
cial”. 

“Y si no, se buscara algún es-
quema que permita aunar fuer-
zas, creo que es muy importante 
empujar un cambio al país hacia 
un nuevo gobierno de centro de-
recha porque estamos enfrentando 
problemas serios y reales que están 
haciendo la vida muy difícil”, con-
cluyó en su llegada al ex Congreso 
Nacional. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-hinzpeter-desclasifica-deseo-de-pinera-para-el-futuro-del
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Las primeras palabras de Cecilia Morel 
tras el fallecimiento del expresidente 
Piñera: “Ha sido muy emocionante”

“Realmente ha sido muy emocionante y yo creo que ha sido muy merecido para Sebastián esto”, expuso la 
ex Primera Dama, quien agradeció al Gobierno por el funeral de Estado.

C ecilia Morel, viuda del 
expresidente de Sebas-
tián Piñera, se refirió a 
las muestras de cariño 

que ha recibido en el marco del 
velorio del exmandatario.

“Lo que venga, tendremos que ir 
asimilando… Solo quiero agrade-
cer a todas las personas, de todos 
los lugares de Chile porque en 
todos los lugares de Chile se han 
juntado”, comenzó señalando la ex 
Primera Dama, las que fueron sus 
primeras palabras a la prensa des-
de que el helicóptero que piloteaba 
el ex Jefe de Estado captara en el 
Lago Ranco en la región de Los Ríos. 

“Todas las personas que se jun-
taron ayer en la tarde, con no sé 
cuántos grados de calor, esperan-
do que pasara… realmente ha sido 
muy emocionante y yo creo que 
ha sido muy merecido para Se-
bastián esto”, agregó.

“También agradecer al go-
bierno, al Presidente Boric, quien 
nos recibió con mucho cariño y ha 
dispuesto este funeral de Estado”, 
añadió Morel en sus dichos. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/las-primeras-palabras-de-cecilia-morel-tras-el-fallecimiento-del
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Pablo Piñera, hermano del fallecido 
expresidente: “Murió en la forma que a 
él le habría gustado morir”

“Sebastián estaba 
muy contento 
con su rol de 
expresidente, 
siempre decía que 
lo quería cumplir 
bien. Y murió en 
su ley”, expuso 
Pablo Piñera ante 
la repentina muerte 
del exmandatario.

E l pasado martes 6 de fe-
brero, el expresidente 
Sebastián Piñera perdió 
la vida luego de que ca-

potara el helicóptero que pilota-
ba en el Lago Ranco en la región 
de Los Ríos, situación para las que 
tuvo palabras su hermano, Pablo 
Piñera. 

En entrevista con La Tercera, el 
exmilitante de la Democracia Cris-
tiana (DC) entregó detalles de su 
relación con el exmandatario, la 
que calificó como “cercana”. 

“Sebastián siempre fue un 
hombre que tomaba mucho ries-
go y este fue un riesgo más que 
tomó y a él le gustaba desafiar. Él 
hizo parapente, era buzo con tan-
que, manejaba el helicóptero hace 
20 años. Así era su vida. Yo creo 
que él murió en la forma que a él 
le habría gustado morir”, comentó 
relatando, esto debido a que “uno, 
porque murió de forma rápida; 
dos, porque estaba en un muy 
buen momento personal. En di-
ciembre se cumplieron 50 años de 
matrimonio con Cecilia Morel y él 
le hizo un gran homenaje, que era 
muy merecido, y fue muy emotiva la 
ceremonia”.

En esta línea, el hermano del ex-
Jefe de Estado reveló que “después 

él se fue con todos los hijos y nie-
tos para celebrar los 50 años de 
matrimonio a República Domini-
cana. Además, hace cinco días tuvo 
un nuevo nieto, el número 16. Y Se-
bastián desarrolló toda su emoti-
vidad con los nietos, perdía la ca-
beza por ellos. Tuvo un encuentro 
con sus emociones”.

Al ser consultado si es que lo ha-
bían incentivado a que dejara de 
pilotear, Pablo desclasificó que esto 
lo intentaron “muchas veces, los 
hijos y la Cecilia”.

Sobre su hermana Magdalena, 

quien estaba a bordo del helicóp-
tero en el momento del accidente, 
aseguró al medio citado anterior-
mente que “está muy shockeada, 
pero muy emocionada porque Se-
bastián a todos les dijo que 'sal-
gan ustedes primero y yo saldré 
último', porque si no, habría cho-
cado el helicóptero con el lago y, en 
ese caso, Sebastián lo que hizo fue 
aterrizar arriba del lago”.

“Sebastián estaba muy con-
tento con su rol de expresidente, 
siempre decía que lo quería cum-
plir bien. Y murió en su ley. Habló 
con el Presidente Boric para el tema 
de los incendios”, continuó con su 
relato sobre los últimos días de su 
hermano.

“Ya había redactado 40 medi-
das para hacer, se había juntado 
con todos sus equipos colabora-
dores de su gobierno para que se 
pusieran a disposición del actual 
gobierno para enfrentar la tra-
gedia. Ese era Sebastián. Y de ahí 
tomó el helicóptero y pasó lo que 
pasó, se fue su vida”, continuó. 

Posteriormente, Pablo Piñera se 
refirió a las gestiones que ha rea-
lizado el actual Presidente Gabriel 
Boric por el fallecimiento de su an-
tecesor, señalando que “debo reco-
nocer que el Presidente Boric se 

ha portado extremadamente bien 
con la familia en estos días, con su 
presencia en la llegada de Sebas-
tián al Grupo 10 de la Fach y con 
todas las delicadezas que ha tenido 
el Gobierno con la familia. Estamos 
todos muy agradecidos”, detallan-
do que fue “muy afectuoso. Yo le 
agradecí en nombre de la familia 
porque ellos venían en el vuelo (de 
regreso a Santiago), por la forma 
en que él había enfrentado esta 
tragedia. Claramente, estamos 
muy agradecidos de él”.

Sobre el legado que deja Piñera, 
su hermano enfatizó en que “creo 
que Sebastián hizo cosas bien 
relevantes en sus dos gobiernos 
y nadie puede discutir que fue un 
gran demócrata. Él se opuso a la 
dictadura militar desde el primer 
día y lo hizo público. Juntos fuimos 
él, yo y mi padre al Caupolicán en 
1980, que fue la primera manifesta-
ción contra el régimen militar, para 
oponernos a la Constitución del 80', 
donde hizo el gran discurso el presi-
dente Frei Montalva”.

“Sebastián siempre fue públi-
camente un opositor al régimen 
militar, es un demócrata con cre-
denciales bastante firmes”, con-
cluyó. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pablo-pinera-hermano-del-fallecido-expresidente-murio-en-la-forma-que
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Familia de Sebastián Piñera publica 
obituario por fallecimiento del 
expresidente: “Te tendremos siempre 
en el corazón”

Expresidentes confirman su asistencia 
a funeral de Estado de Sebastián 
Piñera

“Nos reconforta ver las infinitas muestras de 
gratitud y cariño que hemos recibido”, fueron 
parte de las emotivas palabras de la familia Piñera 
Morel sobre la trágica muerte del exmandatario.

En el ámbito internacional, los exmandatarios 
de Ecuador y Paraguay, Guillermo Lasso y Mario 
Abdo, fueron los primeros en confirmar.

D iversas condolencias y 
muestras de cariño han 
sido expresadas duran-
te los últimos días por el 

trágico fallecimiento del expresi-
dente Sebastián Piñera, a las que 
ahora se les sumó las palabras de 
su propia familia.

Lo anterior, ya que en un texto 
firmado por la Familia Piñera Morel 
publicado en el obituario de El Mer-
curio, sus familiares realizaron 
una despedida pública al exman-
datario, lamentando su partida y 
recordando su legado.

“Nos reconforta ver las infini-
tas muestras de gratitud y cariño 
que hemos recibido. El Presidente 
Piñera nos deja una lección de ser-
vicio imposible de olvidar”, comen-
zaron expresando en el texto. 

Posteriormente, el escrito se 
vuelve personal. “Papá, fuiste un 

demócrata, un hombre de Estado, 
que amó a Chile y su gente y trabajó 
sin descanso por ellos. Gracias por 
todo. Tu legado vivirá para siem-
pre en nuestros corazones, y en el 
de todos los chilenos”, añadieron 
de forma familiar, asegurando que 
“para nosotros fuiste el pilar de 
esta hermosa familia que arma-
ron junto a nuestra madre: Cua-
tro hijos y 14 nietos te tendremos 
siempre en el corazón”.

Hasta el momento los restos del 
expresidente Piñera se encuen-
tran siendo velados en el Salón 
de Honor del ex Congreso Nacio-
nal en la comuna de Santiago, ac-
tividad que se realizará hasta este 
viernes, para luego continuar con 
una misa que se desarrollará en la 
Catedral Metropolitana, desde don-
de será trasladado hasta el Cemen-
terio Parque del Recuerdo.

E xmandatarios y diversas 
autoridades han confir-
mado su asistencia para 
el funeral de Estado que 

se rendirá al expresidente Sebas-
tián Piñera Echenique, quien falle-
ció la tarde del pasado martes 6 de 
febrero cuando capotó el helicópte-
ro que pilotaba en el Lago Ranco de 
la región de Los Ríos. 

Los primeros en confirmar su 
asistencia al Salón de Honor del 
ex Congreso Nacional fueron los 
expresidentes de Ecuador y Pa-
raguay, Guillermo Lasso y Mario 
Abdo.

A contar de este jueves desde las 
9:30 horas se espera continúe el es-
pecial adiós al ex Jefe de Estado, el 
que se iniciará con los discursos del 

presidente de la Corte Suprema, 
Ricardo Blanco, para luego ser el 
turno de los ex Presidentes de la 
República, Eduardo Frei Ruiz-Ta-
gle, Ricardo Lagos y Michelle Ba-
chelet.

Luego se sumarán con sus pa-
labras el presidente del Senado 
Juan Antonio Coloma (UDI), quien 
será seguido por el presidente de 
la Cámara de Diputados Ricardo 
Cifuentes (DC).

Para esta jornada, se espera 
dentro de lo programado que las 
palabras de las autoridades conclu-
yan al rededor de las 11 horas, para 
luego abrir las puertas del recinto 
a todo público para un homenaje 
ciudadano.

Mientras que, según lo coordi-
nado por el canciller, Alberto van 
Klaveren, y el exministro y primo 
de Sebastián Piñera, Andrés Chad-
wick, se espera que este jueves 
concluyan los discursos naciona-
les, para el viernes, último día del 
funeral de Estado, sea el turno de 
las autoridades internacionales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expresidentes-confirman-su-asistencia-a-funeral-de-estado-de-sebastian
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/familia-de-sebastian-pinera-publica-obituario-por-fallecimiento-del
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Mineros rescatados de la mina San 
José realizan guardia de honor al 
féretro de Sebastián Piñera: “Dio todo 
por sacarnos”

“El respeto que 
nosotros le tenemos 
a él es muy grande”, 
fueron parte de las 
palabras de 4 de 
los 33 mineros que 
llegaron hasta el ex 
Congreso Nacional.

H asta el Salón de Honor 
del ex Congreso Nacio-
nal llegaron 4 de los 33 
mineros rescatados de 

la mina San José en 2010, para ser 
parte del velorio del expresidente 
Sebastián Piñera. 

A modo de homenaje, Juan 
Carlos Aguilar, Luis Urzúa, Esteban 
Rojas y Richard Villarroel hicieron 
guardia de honor al ataúd del ex-
mandatario, para quien tuvieron 
sensibles palabras. 

“Fue líder del rescate de los 33, él 
lideró todo con su equipo de traba-
jo y con todas las empresas que se 
pusieron al servicio de él para poder 
hacer el sondaje y todo el trabajo 
que se hizo poder llegar a donde 
nosotros estábamos”, expuso por 
su parte Aguilar, asegurando que 
“era lo menos que podíamos hacer, 
llegar hasta acá. Nosotros estamos 
acá en representación de los 33, so-
mos todos uno”.

“El respeto que nosotros le te-
nemos a él es muy grande”, ya que 
sobre el rescate “él nunca negó su 
fe, su esperanza, su amor por Chile”, 

expuso por su parte Urzúa, mien-
tras que Villarroel destacó al exje-
fe de Estado, asegurando que “con 
nosotros se portó bien, siempre lo 
voy a tener en un altar porque fue el 
que dio el pie para este gran resca-
te, buscó a la gente adecuada y dio 
todo por sacarnos”. 

“El recuerdo va a ser muy lindo 
porque él dio su palabra de que nos 
rescataba vivos o muertos y nos 
entregaba a nuestras familias, y 
eso para nosotros es muy valioso”, 
concluyó Rojas sobre el espacial 
momento. 

https://www.maicao.cl/ofertas/ofertas-m/
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mineros-rescatados-de-la-mina-san-jose-realizan-guardia-de-honor-al
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Operativo por extorsión a 
comerciantes en Independencia y 
Recoleta deja a una mujer detenida por 
microtráfico

Cuatro sujetos son detenidos en 
persecución policial por circular en 
auto robado

Luego de una serie de allanamientos, la Policía de Investigaciones logró la 
incautación de 116,26 gramos de cocaína base, 41,50 gramos de marihuana, 
18 cartuchos calibre 5.56, tres armas de fogueo adaptadas para el disparo, 
un cargador y munición calibre 380.

Al intentar fiscalizar 
el vehículo de 
alta gama, sus 
ocupantes se 
dieron a la fuga, 
por lo que se inició 
una persecución 
que terminó en 
la comuna de Lo 
Prado de la región 
Metropolitana.

L a Brigada de Investigación 
Criminal (Bicrim) de la Po-
licía de Investigaciones 
realizó un amplio ope-

rativo por los delitos de micro-
tráfico y disparos injustificados 
en el marco de extorsiones a los 
comerciantes que se registran en 
las comunas de Recoleta e Indepen-
dencia en la región Metropolitana.

Las diligencias estuvieron mar-
cadas por seis allanamientos a 
inmuebles en la comuna de In-
dependencia, los que terminaron 
una mujer de nacionalidad pe-
ruana detenida por el delito de 
microtráfico, la que además esta-
ría vinculada a una banda criminal.

Al cumplir las órdenes de en-
trada, registro e incautación auto-
rizadas por el Tercer Juzgado de 
Garantía de Santiago, se logró la 
incautación de 116,26 gramos de 
cocaína base, 41,50 gramos de 
marihuana, 18 cartuchos calibre 
5.56, tres armas de fogueo adap-
tadas para el disparo, un carga-

dor y munición calibre 380.
El operativo tendría como objeti-

vo “una banda criminal compues-
ta principalmente por ciudada-
nos extranjeros, de nacionalidad 
peruana” según expuso el subpre-
fecto Patricio Henríquez, jefe Bicrim 
Independencia, los que realizarían 
“amenazas, extorsión, incendios, 
disparos injustificados, entre 
otros delitos” con el propósito de 
amedrentar a comerciantes del 
sector.

Cabe destacar que, en la investi-
gación que lleva adelante la Bicrim, 
ya se ha logrado la detención de 
otros integrantes de la banda in-
vestigada, además de la aprehen-
sión de uno de sus cabecillas. 

L a madrugada de este mar-
tes, Carabineros intentó 
fiscalizar a un vehículo de 
alta gama marca BMW 

que circulaba por el sector poniente 
de la región Metropolitana, lo que 
derivó en una persecución.

tención de los cuatro sujetos, todos 
mayores de edad”.

El operativo terminó con cuatro 
hombres, todos de nacionalidad 
chilena, dos de ellos de 19 años, 
otro de 20 y uno de 26 años, dete-
nidos por el delito de receptación, 
ya el vehículo en el que circulaban 
mantenía encargo por robo con in-
timidación del pasado 6 de febrero, 
denuncia que había sido efectuada 
en la 45° Comisaría de Cerro Navia.

Lo anterior, ya que al intentar ser 
fiscalizados por efectivos policia-
les, los cuatro sujetos al interior del 
vehículo se dieron a la fuga, lo que 
inició la persecución que terminó 
en San Pedro con Eduardo Llano, en 
la comuna de Lo Prado de la región 

Metropolitana. 
Según lo señalado por la capitán 

Karina Jofré, oficial de ronda Pre-
fectura Occidente, “los sujetos al 
ser sorprendidos intentaron darse 
a la fuga. Hubo un seguimiento por 
parte del personal logrando la de-

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/operativo-por-extorsion-a-comerciantes-en-independencia-y-recoleta-deja
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cuatro-sujetos-son-detenidos-en-persecucion-policial-por-circular-en
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Editorial

E l dolor de miles de perso-
nas que han sido afecta-
das por los siniestros que 
literalmente quemaron 

todo a su paso en Viña del Mar y 
Quilpué ha sido la motivación de 
un silencioso apoyo que llegó a su 
lado, incluso antes que la autoridad 
y apenas se apagaban los últimos 
focos del incendio. Se trata de cien-
tos de jóvenes entre los 15 y los 25 
años que han repletado las calles 
de Villa Independencia, El Olivar, 
Manuel Bustos y otros tantos luga-
res afectados.

El corazón solidario de estos es-
tudiantes y universitarios grafica 
el mejor lado de nuestra juventud, 
aquella que empatiza y ayuda, pero 
que además se va forjando en la 
resiliencia que tiene el chileno cada 
cierto tiempo, en su vida en general 
y que nos hace reinventarnos una y 
otra vez. 

Con palas y herramientas cada 
joven llega a entregar, en una jor-
nada completa, lo mejor de sí para 
alivianar las tristes horas -sin des-
canso en muchos casos- que llevan 
quienes lo perdieron todo, inclusive 

hasta la vida de sus familiares y 
amigos.

Son la misma camada juvenil, de 
futuros profesionales que hoy estu-
dian para ser ingenieros, construc-
tores o arquitectos, la que quizás 
será una luz de esperanza para que 
en el futuro, y en el ejercicio de sus 
profesiones, cada uno de ellos pue-
da evitar que una catástrofe como 
esta vuelva a repetirse. 

El cruce generacional que se vive 
en los cerros, quebradas y pobla-
ciones afectadas da fe de la cali-
dad humana de nuestra gente. Ese 
abrazo con un desconocido o esas 
palabras de apoyo llegan desde 
distintos lugares de nuestra misma 
zona para ayudar a ayudarnos, a 
pararnos, a seguir adelante. 

El corazón solidario de la juven-
tud se ha ocupado de nobles ta-
reas, algunas muy específicas pero 
concretas, como entregarles a las 
mujeres una cartera con elementos 
básicos de uso personal, como un 
cepillo, unas pinzas, un espejo. 

O bien ocupándose de las mas-
cotas, tomando y llevándose a casa 
a algunas como cuidadores tempo-

rales mientras se levanta su nuevo 
hogar.

La forma de organización de 
ellos es simple y rápida. Ocupan sus 
redes sociales, los grupos de What-
sApp y el Instagram. Se reparten ta-
reas, se agrupan rápidamente y van 
a la acción, y sobre todo guardan 
cuidadosamente que cada ayuda 
entregada sea sigilosamente cui-

El corazón solidario de 
la juventud

dada y menos ostentada. 
Es gratificante ver que la nueva 

generación de chilenos que viene 
y se hará cargo del futuro de Chi-
le tiene un corazón gigante y un 
compromiso solidario que llena 
de orgullo. Es el lado bueno de una 
catástrofe sin precedentes como la 
que nuestra región vive en cerros y 
quebradas.

Jueves 08 de febrero
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¿Cuántas personas desaparecidas 
hay tras los incendios de Viña del Mar y 
Quilpué?

Cifras oficiales entregadas por el Gobierno 
hablan de 14, pero alcaldesa Macarena 
Ripamonti señala más de 300. Concejales 
de ambas comunas plantean confusión en la 
información.

L a tragedia que afectó a mi-
les de familias en Viña del 
Mar y Quilpué por los in-
cendios del pasado fin de 

semana no termina. Día tras día se 
conocen nuevos balances de per-
sonas que perdieron sus vidas en 
la emergencia, y el Servicio Médi-
co Legal (SML) continúa en la la-
bor de identificar a más víctimas.

En el último reporte del gobierno 
se informó de 131 personas falle-
cidas por el fuego. desde el SML 
hasta el momento han realizado 
112 autopsias, y 27 cuerpos se han 
entregado a sus familiares.

Aún hay quienes no han podi-
do ser encontrados, lo que genera 
gran frustración entre las familias 
afectadas. Jaime Gajardo, subse-
cretario de Justicia y Derechos Hu-
manos, planteó que se finalizó la 
revisión de aquellos sectores en los 
que el fuego generó mayor destruc-
ción y se autorizó el ingreso a esos 
lugares a las máquinas para que 
procedan al retiro de los escombros, 
sin descartar que se puedan encon-
trar nuevos cadáveres.

En ese sentido, informó que reci-
bieron "un total de 66 denuncias 
de personas desaparecidas. Del 
total, el día de hoy (jueves) sólo 
nos queda por esclarecer 14". Sin 
embargo, la cifra genera confusión 
en la comunidad por ser tan aleja-
da de la que entregó la alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena Ripamonti, 
quien cifró en 372 las personas des-
aparecidas.

Desde el municipio de Viña del 
Mar no dieron una respuesta oficial 
frente a la consulta por este tema, y 

sólo mencionaron que la cifra en-
tregada por el gobierno es la oficial 
y que la que dio la jefa comunal 
corresponde a información que 
ha llegado al municipio a través 
del call center y lo que se ha reco-
gido en las visitas a los albergues.

El concejal viñamarino René Lues 
expresa su confusión: "Me parece 
poco factible la información en-

tregada por la alcaldesa de 372 
desaparecidos, tampoco sé de 
dónde la saca, quizás fue la cifra 
recibida el primer o segundo día de 
la emergencia, pero a estas alturas 
no me parece un número razona-
ble".

Por lo mismo, estima que es me-
jor "confiar en las cifras entrega-
das por el Gobierno y sus distintas 

instituciones en todas las materias 
relacionadas con la catástrofe, pues 
son públicas y se van adecuando 
estrictamente a la información ofi-
cial que se recibe".

La situación siempra más dudas 
al consultar en la comuna vecina de 
Quilpué, también afectada por los 
incendios. El municipio tampoco 
se refirió de manera oficial, pero 
indicaron que hasta el momento 
sólo hay una persona desapareci-
da de manera oficial, la pequeña 
Anastasia de 14 años, y en ese sen-
tido llamaron a las personas a que 
"ingresen una denuncia formal en 
caso de que sospechen que uno de 
sus familiares está desaparecido".

La edil quilpueína Mónica Neira 
señaló que ha recorrido todos los 
sitios afectados en la comuna y que 
la información que ella maneja es 
de sólo una persona desaparecida, 
Anastasia. "Aquí en Quilpué lo que 
yo sé es que hay una niña de 14 
años desaparecida y lo que nos in-
formó la alcaldesa el día martes en 
concejo es que no se van a dar por 
fallecida a ninguna persona mien-
tras no esté listo el estudio del SML. 
Yo, que he andado en terreno y 
hablando con los vecinos en todos 
lados, no he escuchado de ellos 
que exista otra persona desapa-
recida acá".

Todo esto ha generado un nue-
vo roce entre el gobierno y la al-
caldía de Ripamonti, pues según 
señalan fuentes a Puranoticia.cl 
la jefa comunal estaría actuando 
fuera de los márgenes de la ley al 
entregar cifras extraoficiales. Es 
que justamente la ley 21.500 es la 
que regula el proceso unidicado de 
búsqueda de personas desapareci-
das y determina la creación de un 
sistema interconectado para la re-
copilación y entrega de datos. Esto 
implica también un trabajo coordi-
nado entre Carabineros, la Fiscalía, 
la PDI, el Registro Civil y la Subse-
cretaría de Justicia, quienes han 
sido los que han estado trabajando 
en reunir la información y darla a 
conocer durante esta emergencia.

La propia delegada presiden-
cial regional de Valparaíso, Sofía 
González, ya lo había mencionado 
en un punto de prensa durante la 
semana: "Las instituciones que 
deben informar acerca de ello 
son la Policía de Investigaciones, 
el Servicio Médico Legal, en coor-
dinación con nuestra seremi de 
Justicia y Derechos Humanos", 
haciendo un llamado a contar con 
"información formal, fidedigna y 
llamar a la calma".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuantas-personas-desaparecidas-hay-tras-los-incendios-de-vina-del-mar-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuantas-personas-desaparecidas-hay-tras-los-incendios-de-vina-del-mar-y
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Confirman intencionalidad en 
incendios de la región de Valparaíso: 
peritajes corroboran el uso de parafina 
y bencina en la zona

Diversas diligencias 
realizadas por 
la Policía de 
Investigaciones (PDI), 
arrojan la presencia 
de acelerantes donde 
se iniciaron las llamas, 
las que dejaron hasta 
el momento 131 
víctimas fatales, y más 
de 8.500 hectáreas 
consumidas.

D iversos peritajes y dili-
gencias realizadas por la 
Policía de Investigacio-
nes (PDI), confirmaron lo 

que era un secreto a voces: el mega 
incendio que arrasó con la región 
de Valparaíso fue provocado. 

El siniestro que hasta el mo-
mento ha cobrado la vida de 131 
personas y consumido un total de 
8.500 hectáreas, se sitúa como la 
tragedia más grande registrada en 
el país desde el terremoto del 2010, 
la que si bien había sido apuntada 
por diversas autoridades como 
intencional, esto pudo ser confir-
mado.

Lo anterior, ya que según ex-
puso el fiscal especializado en la 
materia, Osvaldo Ossandón en 
con-versación con La Tercera, pe-
ricias realizadas por la Brigada 
Investigadora de Delitos Contra 
el Me-dioambiente y Patrimonio 

Cultural (Bidema) establecieron 
el inicio de las llamas en cuatro 
focos que comenzaron de forma 
simultánea en el sector de Las Ta-
blas, en el Lago Peñuelas, el que 
logró propagarse rápidamente 
producto a que en la zona se arro-
jó bencina y parafina.

Las llamas se expandieron luego 
a las comunas de Viña del Mar, Val-
paraíso, Quilpué y Villa Alema-na, 
dejando a miles de damnificados, 
por lo que el exfiscal Cristián Pare-

des, señaló al citado medio que se 
ampliaron los dispositivos del Mi-
nisterio Público en la zona.

En concreto, en el lugar afectado, 
un equipo de siete fiscales de Val-
paraíso se desplegó junto a per-
sonal del Servicio Médico Legal 
(SML) y la Brigada de Homicidios, 
para fijar y periciar los secto-res 
en donde se encuentran personas 
fallecidas “para su pronto levan-
tamiento y proceso de autopsia”.

Según constató el profesional, 

“se ha priorizado la solicitud de 
toma de muestras para análisis 
comparativo de ADN de todos 
aquellos casos en que lamenta-
blemente no resulta posible la 
iden-tificación inmediata”.

Cabe destacar que, por el si-
niestro en el que fue confirmada la 
intencionalidad, hipótesis que ba-
ra-jaban las diversas autoridades 
en días anteriores, aún no existen 
detenidos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-intencionalidad-en-incendios-de-la-region-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-intencionalidad-en-incendios-de-la-region-de-valparaiso
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El caso de Barrio Botania y cómo 
planificar las ciudades para prevenir 
nuevas tragedias

L os incendios del fin de se-
mana en Quilpué y Viña 
del Mar dejaron miles de 
casas destruidas y sueños 

de cientos de familias paralizados. 
Pero hubo un lugar que salvó de 
ser devorado por el fuego en Canal 
Chacao, el Barrio Botania. ¿Qué hi-
cieron, desde cuándo y cómo? Y la 
pregunta, quizás, más importante, 
¿cómo se puede replicar ese modelo 
en otros lados de la Región de Val-
paraíso para evitar futuras trage-
dias?  Expertos y el coordinador de 
los vecinos de la milagrosa villa lo 
analizan.

Lo primero que hay que decir -ha 
sido mencionado en los medios en 
los últimos días- es que el barrio 
Botania, en Quilpué, es un espacio 
donde están instaladas 70 casas y 
que, pese a que su alrededor termi-
nó completamente quemado, todas 
las casas se encuentran intactas. 
En febrero de 2023 la Corporación 
Nacional Forestal (Conaf) y el orga-
nismo Caritas Chile comenzaron a 
preparar a los vecinos del lugar con 
un plan de prevención de incendios 
que funcionó este fin de semana.

Rodrigo Vargas, presidente de 
la Comunidad Canal Chacao, es-
tuvo coordinando a la comunidad 
del Barrio Botania para prevenir 
estragos en caso de un incendio 
forestal, debido a la ubicación de la 
villa. "Hace mucho tiempo el barrio 
viene trabajando en esto, se han 
hecho desmalezado en el perímetro 
de Botania, pues estamos insertos 
en un sector riesgoso. Esto fue un 
proceso de mucho tiempo, no es de 
ahora. Nuestro barrio es relativa-
mente joven, hubo un año en que 
hubo muchos incendios y se quemó 
mucho el sur, y ahí entendimos que 
teníamos que hacer algo. Se mane-
ra espontánea varios vecinos se co-
menzaron a organizar y a trabajar 
en sus pasajes. Nuestro lugar tiene 
un único lugar de entrada y salida, 
y el incendio de 2022 nos provocó 
quedar aislados sin poder evacuar, 
por lo que se nos propuso formar un 
comité de prevención".

Esto comenzó a través de la 
Junta de Vecinos de Canal Cha-
cao, a través de un vínculo de la 
municipalidad con Conaf y Caritas 
Chile. "Somos parte de un proyec-
to financiado por un organismo 
norteamericano llamado USAID, 

entonces ellos proveen fondos para 
que nosotros podamos obtener he-
rramientas, como un contenedor, 
baños, generador, megáfonos, etcé-
tera, diferentes cosas que nos han 
permitido poder gestionar. Porque 
lo que nos pasó el día del incendio 
de 2022 es que quedamos incomu-
nicados en nuestros celulares, así 
que la única forma de comunica-
ción de la organización fue a través 
de la radio. Entonces, ese año que-
damos con esa inquietud, asistimos 
a capacitaciones de Conaf, de Cari-
tas Chile para la gestión de riesgo, 
para formular el proyecto y las co-
sas que nos permitieron funcionar 
este fin de semana".

¿Qué aprendieron?
En las capacitaciones que reali-

zaron los vecinos lograron apren-
der los conceptos básicos de los 
incendios forestales, como "alejar 
lo más posible la foresta del techo 
de tu casa, limpiar la canaleta de 
tu casa, desmalezar, si estás en un 
lugar forestal hay que reconsiderar 
el proceso de construir cosas con 
madera o algo inflamable porque 
eso es propenso a que las pavesas 
prendan nuestras casas. Hay que 
evitar todo lo que sea inflamable, 
plástico, tener las terrazas despe-
jadas, remover los cachureos en las 
terrazas, porque todo eso se va a 
prender. Hay que limpiar las cana-

letas también en verano, porque si 
llega una pavesa allí se va a encen-
der.Son todas cosas que nosotros 
podemos hacer como vecinos. Y lo 
otro es tener una distancia de al 
menos 3 metros entre la foresta y 
tu sector o casa. Eso en Botania se 
cumplió".

Planes que se practiquen una 
vez al año

Eso es parte de lo que plantea el 
exdirector de la Onemi Guillermo 
de la Maza para prevenir que los in-
cendios forestales afecten a las co-
munidades. "Cuando la gente dice 
que este tema es lejano, no lo es. 
Hay muchos sectores que están ex-
puestos, el área urbana y rural, por 
lo tanto las medidas de seguridad, 
de control el uso del fuego como 
herramienta de trabajo y para la 
eliminación de microbasurales, una 
chispa mecánica de una sierra, una 
galletera, una soldadura, un tubo 
de escape mal mantenido, generan 
incendios también, más allá de la 
intencionalidad".

Por eso, afirma que es clave "en 
honor a aquellas personas que 
murieron, están desaparecidas o 
lo perdieron todo, empezar hoy a 
ocuparse del tema con un entrena-
miento permanente a partir de la 
elaboración de los planes que sean 
participativos y coherentes con el 
plan comunal, provincial y regional. 

Eso tiene que empezar a hacerse y 
a practicarse una vez al año. Y que 
existan los comités vecinales tam-
bién porque la primera respuesta 
siempre va a ser de los vecinos, 
primero sobre cómo dar alarma, 
cómo despejar las vías para que 
los vehículos de emergencia acu-
dan. La gente tiene que empezar a 
colaborar en eso también. Las me-
didas pueden ser muchas pero si no 
se cumplen, no se practican y no se 
toma consciencia, vamos a seguir 
teniendo estos problemas".

Cómo planificar ciudad
Sobre cómo planificar los nue-

vos barrios, ya sea en el proceso 
de radicación o reconstrucción de 
los destruidos por los incendios, 
o en general en la región, Luis Ál-
varez, académico e investigador 
del Instituto de Geografía PUCV, y 
especialista en Urbanismo, indica 
que "todo los lugares siniestrados 
se pueden volver a reconstruir, pero 
con adaptación al riesgo de incen-
dios, manteniendo los entornos en 
sus condiciones naturales, hay que 
restaurarlos, infiltrando la mayor 
cantidad de agua en el periodo de 
lluvias, realizando configuracio-
nes urbanas compactas y homo-
géneas en densidad, preparando 
a la población, siempre habitando 
arraigadamente y con desarrollo 
de ciudadanía, ósea, sentido de co-
munidad", entendiendo que esto no 
es una tarea solo del gobierno sino 
que en conjunto: "Es polivalente, 
por cierto mutualismo en las accio-
nes y gestión, desde la academia 
construir información, generar ex-
plicaciones con CIENCIA, hacer de 
la ciudad una “ciudad educada”.

Afirma que la perspectiva am-
biental del desarrollo en las ciu-
dades no ha logrado instalarse 

En medio de la catástrofe por los incendios en Viña 
del Mar y Valparaíso hubo un lugar que salvó de las 
llamas gracias a la organización de sus vecinos junto al 
gobierno. Aquí, expertos analizan el fenómeno, llaman 
al trabajo conjunto y plantean posibles soluciones para 
construir barrios a futuro.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-de-barrio-botania-y-como-planificar-las-ciudades-para-prevenir
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-de-barrio-botania-y-como-planificar-las-ciudades-para-prevenir
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suficientemente, y que "siempre 
aludimos fines criminalísticos sa-
biendo que la verdadera explica-
ción es ambiental. Vivimos en un 
entorno precario lleno de vulnera-
bilidades y estas favorecen la pro-
yección del fuego".

En tanto, respecto de si hay algu-
na forma de plasmar estas nuevas 
formas de construir ciudad en los 
planes reguladores, manifiesta que 
sí hay, "sobre todo las vialidades 
para que estas sean la infraestruc-
tura critica para el desastre y luego 
para la reconstrucción, las vías es-
tructurante deben ser poliductos, 
donde este la energía, las redes se-
cas para bomberos, en general allí 
debe preservarse la urbanización, 
para la reconstrucción posterior. 
Que los habitantes no queden des-
amparados de ciudad".

Topografía compleja en el Gran 
Valparaíso

El arquitecto de Atisba, Iván Po-
duje, señala que se puede reducir el 
riesgo en las ciudades de la región, 
"pero nunca eliminarlo ya que la to-
pografía del Gran Valparaíso tiene 
condiciones que elevan ese riesgo 
respecto a otras ciudades. Las que-

bradas que aceleran el fuego, la 
dificultad de accesos, las masas de 
bosques sin control o la existencia 
de 10 mil familias en campamen-
tos".

A su parecer el problema de los 
incendios no ha sido tratado con la 
urgencia necesaria porque "sale de 
agenda luego de 2 o 3 semanas y se 
invisibiliza nuevamente. Se reem-
plaza por otro tema, y pierde priori-
dad política, entonces no se toman 
las medida de fondo para reducir 
el riesgo de topografía o emplaza-
miento y de descontrol de bosques. 
La segunda razón es que las autori-
dades optan por el asistencialismo 
o el mediaguismo como se llama 
en términos urbanístico. Reparten 
bonos y materiales de construcción, 
y las familias reponen sus casas en 
los mismos lugares, incluyendo las 
zonas de riesgo, sin que se imple-

mente una sola obra mayor".
Por ello, llama a que el Estado 

controle tomas y campamentos. 
"Debe exigir medidas de control de 
los bosques a los privados o a sus 
predios fiscales como la reserva 
Peñuelas que además es un predio 
fiscal. El Estado debe implementar 
obras de urbanización que reduz-
can el encierro geográfico de los 
barrios de la parte alta de la co-
nurbación. Las comunidades deben 
evitar tirar basura a las quebradas, 
o emplazarse en tomas localizadas 
en zonas de riesgo".

Rediseño de áreas residenciales
Por su parte, para el doctor Cé-

sar Cáceres Seguel, investigador 
del Centro Regional de Innovación e 
Inclusión Social, (CRIIS) de la UVM, 
la frecuencia y agresividad de los 
incendios actuales requieren "de 
respuestas específicas para la in-

terfase urbano- rural de nuestras 
ciudades. Que, por un lado, apunten 
al manejo eficaz de monocultivos, 
control de pastizales, y reducción 
de especies pirófitas en los bordes 
y dentro de la ciudad. Y por otro,el 
rediseño de áreas residenciales en 
esta interfase urbano-rural, que 
contemple una infraestructura vial 
acorde a la densidad poblacio-
nal, que diversifique las rutas de 
evacuación, con disponibilidad de 
grifos, señalética que permita una 
evacuación informada, además del 
equipamiento barrial".

Reconoce que es una tarea com-
pleja, ya que los bordes del Área 
Metropolitana de Valparaíso "están 
constituidos en parte significativa 
por urbanizaciones informales sin 
una infraestructura urbana míni-
ma, por ende, la necesidad de in-
versión es aún mayor". Para el espe-
cialista, lamentablemente "se han 
perdido muchos años, ahora hay 
que ser capaces de reducir el alto 
déficit de vivienda considerando 
como punto de partida el diseño de 
área residenciales seguras, un pro-
blema que requiere de respuestas 
integradas entre varios estamentos 
del Estado".

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-de-barrio-botania-y-como-planificar-las-ciudades-para-prevenir
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-de-barrio-botania-y-como-planificar-las-ciudades-para-prevenir
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-de-barrio-botania-y-como-planificar-las-ciudades-para-prevenir
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Gobierno activa Fondo Nacional de 
Reconstrucción en beneficio de los 
damnificados por incendios en la 
región de Valparaíso

Presidente Boric designa a vocera de 
Gobierno como "enlace" en la región 
de Valparaíso tras incendios forestales

La nueva medida anunciada por el Presidente Gabriel Boric, fue creada luego 
del terremoto del 2010 por el fallecido expresidente Sebastián Piñera, la que 
permite realizar donaciones por particulares desde todo Chile, e incluso desde 
el extranjero.

E ste jueves, el Presidente 
Gabriel Boric realizó un 
nuevo anuncio por los in-
cendios que azotaron a la 

región de Valparaíso, donde descla-
sificó una serie de nuevas medidas 
para los afectados por el siniestro.

Desde el Estadio Sausalito de 
Viña del Mar, el mandatario hizo 
un llamado a canalizar las ayudas 
para los damnificados, asegurando 
que “cuando actuamos en conjunto 
podemos salir adelante”.

En este contexto, el Jefe de Esta-
do anunció la activación del Fondo 
Nacional de Reconstruc-ción, crea-
do luego del terremoto del 2010 
durante la administración del falle-
cido expresidente Sebastián Piñera, 
el que permite realizar donaciones 
por particulares tanto desde todo 
el territorio nacional, como incluso 
desde fuera del país.

“Esta es una herramienta especí-

fica que fue creada tras el terremo-
to del 2010, en el primer man-dato 
del presidente Piñera y ha sido un 
mecanismo importante para po-
der canalizar e incentivar ayudas y 
apoyos del mundo privado cada vez 
que emergencias de estas caracte-
rísticas sacuden a nuestra patria”, 
detalló.

Estos aportes serán utilizados 
para obras específicas o para la 
reconstrucción en general, según lo 
expuesto por Boric, quien también 
desclasificó la llegada de camiones 
y cargadores frontales desde Co-
delco, los que serán utilizados para 
la remoción de escombros. 

El presidente Gabriel Boric 
nombró a Camila Vallejo, 
como "enlace" del Gobierno 
en la región de Valparaíso 

para verificar las labores de recons-
trucción tras los incendios que afec-
taron a la zona.

Desde el sector El Olivar en Viña 
del Mar, el mandatario explicó que 
la ministra de la Secretaría General 
de Gobierno tendrá “una visión glo-
bal de todos los problemas” para 
comunicarle directamente “donde 
hay puntos flojos que debemos 
ajustar”.

En ese sentido, el jefe de Estado 
detalló que Vallejo “va a estar re-
visando permanentemente todo 
el territorio y va a estar también 
ayudando a la coordinación entre 
las diversas autoridades, porque 
sabemos que tenemos que mejorar 
la coordinación entre autoridades 
regionales, municipales y naciona-
les”.

Finalmente, el Presidente recal-
có que se encuentran “trabajando 
arduamente para recuperar todo 
lo perdido, como Estado no los va-
mos a dejar solos y vamos a estar 
presentes con toda nuestra ener-
gía y los recursos necesarios para 
entregar respuesta oportuna a la 
emergencia de las familias afec-
tadas”.

La ministra Camila Vallejo tendrá una 
"visión global de todos los problemas" 
y estará "revisando permanentemente 
todo el territorio".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/activan-fondo-nacional-de-reconstruccion-en-beneficio-de-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-designa-a-vocera-de-gobierno-como-enlace-en-la-region
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Putin expresa sus condolencias 
por muerte del expresidente 
Piñera: “Adquirió un gran prestigio 
internacional”

Milei en Israel: Qué busca el presidente 
de Argentina al profundizar los 
vínculos entre su país y el estado judío

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, envió un 
telegrama al Presidente Gabriel Boric, en el que 
destacó que su antecesor “hizo una importante 
contribución personal al desarrollo de las 
relaciones amistosas entre Rusia y Chile”.

Durante su campaña electoral -antes de los 
ataques de Hamás que dejaron unos 1.200 
muertos y 240 rehenes- el candidato "libertario" 
había anunciado que, de ganar, sus dos principales 
aliados serían Estados Unidos e Israel.

L a tarde del martes 6 de fe-
brero un accidente aéreo 
terminó con la vida del 
expresidente Sebastián 

Piñera, al capotar el helicóptero 
que piloteaba en el Lago Ranco en 
la región de Los Ríos.

Ante esto, diversas personalida-
des alrededor del mundo reaccio-
naron al trágico fallecimiento del 
exmandatario, siendo uno de ellos 
el presidente de Rusia, Vladimir 
Putin.

Las palabras de Putin fueron 
enviadas a través de un telegrama 

al Presidente Gabriel Boric, el que 
exponía que su antecesor “hizo 
mucho para el desarrollo socioe-
conómico de su país y adquirió un 
gran prestigio internacional”.

En esta línea, el mandatario ruso 
añadió que “hizo una importan-
te contribución personal al de-
sa-rrollo de las relaciones amis-
tosas entre Rusia y Chile”.

Cabe mencionar que, Piñera y 
Putin se reunieron en diversas 
ocasiones, siendo la última el año 
2019 cuando asistieron al Foro de la 
Franja y la Ruta realizado en China. 

M ientras otros gobier-
nos de América Latina 
-como México, Chile y 
Bolivia- han criticado 

a Israel por su represalia en la Fran-
ja de Gaza a los ataques de Hamás 
del 7 de octubre, un líder de la re-
gión viajó a Jerusalén a darle su 
apoyo a Benjamín Netanyahu.

Se trata del nuevo presidente de 
Argentina, Javier Milei, quien este 
martes inició su primera gira inter-
nacional con una visita a Israel.

Durante su campaña electoral 
-antes de los ataques de Hamás 
que dejaron unos 1.200 muertos y 
240 rehenes- el candidato "liberta-
rio" había anunciado que, de ganar, 
sus dos principales aliados serían 
Estados Unidos e Israel.

"Estoy cumpliendo mi promesa 
de que el primer país que visitaría 
sería Israel y obviamente vengo a 
apoyar a Israel contra los terro-
ristas de Hamás”, le dijo Milei al 
canciller Israel Katz, apenas arribó 
al aeropuerto Internacional Ben 

Gurión.
El mandatario sudamericano le 

confirmó a Katz otra promesa que 
hizo durante su campaña: "Mi plan 
es mudar la embajada a Jerusa-
lén occidental", le aseguró.

Israel considera a Jerusalén 
como su capital indivisible, mien-
tras que los palestinos reclaman la 
parte oriental de esa ciudad como 
la capital de un futuro Estado. Por 
ese motivo pocos países tienen sus 
sedes diplomáticas ahí, aunque Do-
nald Trump movió la embajada de 
EE.UU. a Jerusalén en 2018.

Durante su visita, el mandatario 
argentino también reiteró que bus-
cará declarar a Hamás como una 
organización "terrorista".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/putin-expresa-sus-condolencias-por-muerte-del-expresidente-pinera
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/milei-en-israel-que-busca-el-presidente-de-argentina-al-profundizar-los
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DT de Huachipato advierte a Colo-Colo que 
"el equipo va a dejar todo lo que tiene para 
conseguir su cuarta estrella"

Buljubasich descarta el regreso de Kuscevic 
a la U. Católica, pero da esperanza de nuevos 
fichajes

A las 19:00 horas de este do-
mingo, el actual monarca del Cam-
peonato Nacional, Huachipato, se 
medirá en el estadio Nacional con 
el vigente campeón de Copa Chile, 
Colo-Colo, en un duelo que defini-
rá al ganador de la Supercopa de 
Chile.

Y el director técnico del conjunto 
acerero, Javier Sanguinetti, advir-
tió al "Cacique" haciendo hinca-pié 
en las intensas semanas de entre-
namiento que ha liderado desde su 
arribo a la región del Bio-bío.

"Este equipo va a dejar todo lo 
que tiene para conseguir la cuar-
ta estrella para la institución, no 
me cabe la menor duda de eso", 
subrayó el argentino en medio de la 
presentación de la nueva camise-ta 
del cuadro siderúrgico.

Javier Sanguinetti indicó respecto a la 
Supercopa que, "llegamos de buena 
manera a enfrentar a un rival calificado".

El gerente 
deportivo de 
Cruzados sostuvo 
en conferencia 
de prensa que "la 
información que 
tenemos es que (el 
defensor) no va a 
llegar a Católica".

Asimismo, el entrenador destacó 
que "hemos ido de menos a más en 
los amistosos. La idea de juego se 
va viendo de a poco. Llegamos de 
buena manera a enfrentar a un ri-
val calificado, pero ese rival califi-
cado enfrentará al último campeón 

del torneo nacional".
Otro que alzó la voz fue el capi-

tán del combinado de Talcahuano, 
Claudio Sepúlveda, quien abordó 
la posibilidad de que Arturo Vidal 
diga presente en el cotejo.

Al respecto, el volante aseguró 

que el "King" es "un gran jugador, 
jugó en los mejores clubes del 
mundo y ahora se unió a un gran 
equipo. Quizás sí es un condimen-
to especial para este partido, pero 
nosotros estamos preparando lo 
nuestro".

 El gerente deportivo de Cruza-
dos, José María Buljubasich, cerró 
la puerta al regreso de Benjamín 
Kuscevic a la Universidad Católica.

Es que el exarquero expresó du-
rante la presentación del lateral 
Guillermo Soto como nuevo refuer-
zo que, "lo de Benjamín, practica-
mente nos informaron que no va a 

con-sideramos que sea necesario 
sí o sí tener seis extranjeros".

"Lo que consideramos es tener el 
mejor plantel posible, y si necesita-
mos seis extranjeros, seguramen-
te lo vamos a hacer. Si no necesi-
tamos los seis extranjeros, no los 
tendremos. No porque las bases 
lo permitan hay que tener seis. En 
un principio no nos parecía bien 
que haya un paro, creo que le hace 
mucho daño al fútbol, un paro por 
el motivo de seis y cinco extranjeros 
no consideramos que sea algo po-
sitivo, pero cuando nos enteramos 
que además de los seis extranjeros 
hay varios puntos más por los que 
se llegó a un paro, como club no po-
demos hacer un juicio de valor con 
respecto al paro", añadió.

En la misma línea, agregó que 
"como club, queremos ojalá dejar 
en claro y manifestar que cuando se 
hable del paro no se hable solo de 
los seis extranjeros, votaron 42 
equipos por muchas más cosas. 
El tema de los seis extranjeros se 
reducía solo a la Primera División. 
No se reduce solo al tema de los 
extranjeros, como club queremos 
dejar eso en claro".

llegar, de la última conferencia que 
había acá pasaron varios días has-
ta que se confirmó, la información 
que tenemos es que no va a llegar 
a Católica".

El "Tati" aseguró que es posi-
ble que sumen otra incorporación: 
"Aún queda un mes para que cierre 
el libro de pases, hay tiempo para 

evaluar algún jugador más, en qué 
posición, que llegue y pueda com-
petir y mejorar el plantel. Si está la 
posibilidad de traer dos, también 
puede ser".

Por último, Buljubasich se refirió 
a la paralización del fútbol chileno 
anunciada por el Sifup: "Cuando se 
votó por el aumento del cupo (de 
extranjeros), nosotros votamos por 
mantener los cinco. Cuando se votó 
por si eran seis y seis (en cancha) o 
seis y cinco (en cancha), votamos 
por seis y cinco. Con respecto a 
la conformación del plantel, no 

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/buljubasich-descarta-el-regreso-de-kuscevic-a-la-u-catolica-pero-da
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/dt-de-huachipato-advierte-a-colo-colo-que-el-equipo-va-a-dejar-todo-lo
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Anatel confirma que evento de ayuda a 
damnificados será realizado por ellos

Durante las últimas horas, el 
evento que se iba a realizar este 
sábado en el Movistar Arena 
como una cruzada solidaria para 
ayudar a las víctimas y damnifi-
cados de los incendios forestales, 
había sido suspendida por la re-
pentina muerte del expresidente 
Sebastián Piñera , creando un 
gran des-contento en redes so-
ciales.

Casi inmediatamente, TVN 
anunció el cambio del nombre de 
función solidaria de “Chile: Un solo 
corazón!” a “Juntos Chile se levan-
ta”, y que este festival se iba a rea-
lizar el día viernes 16 de febre-ro. 
Pero ahora Anatel no solo confir-
mó que este evento se realizará 
el día establecido, sino que ellos 
mismos aclararon que esta cruza-
da nunca fue cancelada, sino que 
suspendida.

“El día de ayer tuvimos que in-
formar la suspensión del evento 
de este sábado, mientras evaluá-
ba-mos alternativas. No teníamos 
posibilidad de informar inme-
diatamente nueva fecha, mien-
tras no pudiéramos confirmar 
recinto, producción, artistas y un 
conjunto de aspectos propios de 
la com-pleja, producción que un 
evento de estas características 

Aseguran que la 
cruzada solidaria se 
transmitirá por todos 
los canales, el día 
viernes 16 de febrero.

“Todo lo recaudado, será donado” aseveró la artista, 
que realizará la presentación en Ciudad de México.

requiere”, explicó la entidad a tra-
vés de un comunicado.

“Desmentimos información no 
oficial que ha circulado. Tal como 
lo señalamos ayer, tanto los ca-
na-les de televisión como orga-
nizaciones solidarias seguíamos 
buscando alternativas por el 
compro-miso con las familias que 
necesitan ayuda urgente”, decla-

Mon Laferte anuncia concierto con el 
fin recaudar fondos para las familias 
afectadas por los incendios

En las últimas horas, la cantante 
chilena radicada en México Mon 
Laferte, anunció la realización de 
un “concierto con causa” con el 
fin de apoyar monetariamente a 
quienes lo perdieron todo en los 
incendios de las diversas comu-
nas de Valparaíso.

“Todo lo recaudado será dona-
do (...) Estaré cantando para uste-
des, solita con mi guitarra”, afirmó 
la artista de “Tu falta de querer” a 
través de una publicación de Insta-
gram.

“Te amo Viña”, terminó escri-
biendo la artista, oriunda de la 
Ciudad Jardín,  junto con un emo-
ticón de un corazón de color negro.

El espectáculo musical está 
agendado para el próximo 24 de 
marzo en el Centro Cultural Ro-
berto Cantoral, ubicado en la Ciu-
dad de México.

raron.
Para finalizar, “podemos con-

firmar oficialmente que el even-
to solidario que se realizará el 
próximo viernes 16 de febrero, 
será televisado por todos los ca-
nales miembros de Anatel en ca-
dena nacio-nal. Todos los detalles 
del evento serán dados a conocer 
en los próximos días”, cerraron.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/suspenden-chile-un-solo-corazon-por-duelo-nacional
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/anatel-confirma-que-evento-de-ayuda-a-damnificados-sera-realizado-por
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Sebastián Ramírez rompe el silencio y asegura 
que él es la víctima de violencia

Taylor Swift estudia acciones legales contra 
estudiante universitario que filtra sus rutas de 
vuelo

“Hombres reaccionen antes y denuncien. Traten 
que no les de vergüenza, no actúen desde su ego", 
aseveró.

El team de abogados de la cantante considera que 
esto es “una amenaza inminente para su seguridad”.

Sebastián Ramírez, el ex parti-
cipante de Gran Hermano que fue 
detenido en la tarde del miércoles 
tras haber agredido a su ex pare-
ja, reapareció en redes sociales 
y explicó su versión de los hechos 
que llevaron a su encarcelamiento 
temporal.

A través de su cuenta de insta-
gram, el ex chico reality relató que 
la razón por la cual golpeo a su no-
via, era para defenderse: "Hombres 
reaccionen antes y denuncien. 
Traten que no les de ver-güenza, 
no actúen desde su ego, actúen 
desde sus valores y desde la ley… 
Yo no iba a denunciar a esa mujer 
porque tiene 25 años y yo tengo 
37, encontraba que no era lo co-
rrecto y me arrepiento demasia-
do".

Por otra parte, comentó como 
fue el episodio de violencia: "Mi 
familia me decía que terminara 
con esta relación donde yo era 
víctima de violencia, pero uno tie-
ne corazón de abuelita y también 
tiene sentimientos. Yo estoy libre 
y estoy con mis seres queridos que 
siempre están conmigo y saben la 
persona que soy, estoy rodeado 
de mujeres en mi familia, jamás 

les he tocado un pelo y son todo 
para mi… Frente a esta situación 
me defendí, paré una pelea que 
podría haber sido mayor, donde 
ella estaría detenida en este mo-
mento".

"No soy una mala persona. 
Vengo de una familia con valores 
y principios. Jamás le pegaría a 
una mujer, pero si me amenaza 
con cuchillo y hace una estaca con 
un palo cortado a la mitad… la-
men-tablemente debí defender-
me y evitar una tragedia. JAMÁS", 
complementó.

Cabe mencionar que también 
le envió un mensaje a su ex pareja 
Valentina Saini, quién aseveró que 
“Tatán” siempre había tenido acti-
tudes violentas: "Dios siempre me 
da buenas cosas y yo trato tam-
bién de dárselas. Constaté lesio-
nes, fueron lesiones leves pero es-
toy tranquilo porque no ter-minó 
como mi expareja lo pretendía. A 
todos los medios esperen siempre 
la otra cara de la mone-da antes 
de inventar tanta mierda. Las úni-
cas personas que sufren son mi ma-
dre y familia. Salu-dos. pd: saludos 
Vale".

En las últimas horas, se filtró 
que los abogados de Taylor Swift 
advirtieron con tomar acciones 
legales contra un estudiante uni-
versitario proveniente de Florida, 
Estados Unidos. ¿La razón?: el jo-
ven filtra las rutas de vuelo de la 
cantante.

Jack Sweeney, es el nombre del 
personaje quien confirmó a CNN, 
que efectivamente, le llegó una car-
ta por parte del equipo legal de la 
interprete de “Shake it off”, donde le 
aseguran que tiene “un comporta-
miento de acoso y hostigamiento, 
incluida la publicación sistemáti-
ca en las redes sociales de infor-
mación precisa y en tiempo real 
sobre la ubicación y el futuro pa-
radero de nuestro cliente”.

Además, aseguraron que el es-
tudiante es “una amenaza inmi-
nente para la seguridad y el bien-
estar” de la cantante,  y también 
amenazan que “ella no tendrá más 
remedio que perseguir todos y cada 
uno de los recursos legales a su dis-
posición”.

Cabe mencionar que Sweeney 
tiene una cuenta en X (ex Twitter) 
donde postea estas actualizacio-
nes, y que no solo corresponden a 
Swift, en su muro marca las rutas 
de vuelo de Mark Zuckerberg y 
Bill Gates, entre otras celebrida-
des, además de contar las emisio-
nes de carbono que ellos generan.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/taylor-swift-estudia-acciones-legales-contra-estudiante-universitario
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/sebastian-ramirez-rompe-el-silencio-y-asegura-que-el-es-la-victima-de
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